



INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

OTORGA AYUNTAMIENTO DE QUERÉTARO NOMBRAMIENTOS DE VISITANTE Y HUÉSPEDES DISTINGUIDOS

Por Heidy Wagner Laclette

En sesión solemne de cabildo celebrada la noche de ayer en la sede del Centro Histórico, los integrantes del ayuntamiento capitalino otorgaron nombramientos de Visitante y Huéspedes distinguidos de la Ciudad de Santiago de Querétaro, ceremonia donde el alcalde destacó la importancia de reconocer a hombres y mujeres comprometidos. (DQ p.3)

CASO SORIANA NO SE DEMOSTRÓ: GALVÁN

Por Noemí Rubio

No se demostró el uso indebido de las tarjetas Soriana en las elecciones presidenciales recientes, detalló Flavio Galván Rivera, Magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). En el marco del 1er. Coloquio queretano sobre sistemas electorales “Hacia un nuevo sistema electoral en el estado de Querétaro”, el Magistrado del TEPJE llevó a cabo la Ponencia Magistrada “Candidatura Independiente”, en el Teatro de la República. “No todo es ilícito, nos han engañado con el tema de las tarjetas de las tiendas Soriana. Están las autoridades investigando, pero cuando menos en lo que se investigó en el expediente de investigación de la elección presidencial nada se demostró”. Dijo que sí hubo tarjeta Soriana, pero esto fue debido a que hubo un convenio con la CTM, “sí había un contrato celebrado con la Confederación de Trabajadores de México y tienda Soriana con la denominación que le corresponde, en donde la empresa se obligó a entregarle a la Confederación de Trabajadores algo así como de 10 mil tarjetas y la CTM se obligó a consumir los productos de esa cadena de tienda, que es para lo que servía la tarjeta de descuentos”. Agregó, que por lo tanto las tarjetas que se usaron en las elecciones anteriores no tuvieron ese fin, “las tarjetas se usaron, según el actor, para poderles pedir a los ciudadanos que dieran su voto a favor del candidato Enrique Peña Nieto, esto no fue demostrado en el expediente, por eso es que no se pudo tomar en cuenta para la validez de la unidad de elección”. Sin embargo es un tema que no está concluido, detalló el Magistrado, ya que el Instituto Federal Electoral por conducto de la unidad de Fiscalización se encuentran haciendo las investigaciones correspondientes. “Esto es parte del procedimiento de Fiscalización de los gastos de Campaña de los partidos políticos y de los candidatos”. (PA, 5A)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

MAÑANA ELEGIRÁ EL PAN A SU NUEVO LIDERAZGO MUNICIPAL

Por Luz María Rodríguez

Mañana el Partido Acción Nacional tendrá nuevo dirigente municipal, serán las elecciones y será otra etapa. Los contrincantes: tres. Quienes tienen derecho a votar, aproximadamente: 3 mil 500. Los que se sean registrados: mil 500. (N.p.4)

PRD

EL PRD LOCAL SE PREPARA PARA EL CONGRESO NACIONAL

Por Ana Cristina Alvarado

Hoy estará Jesús Ortega Martínez coordinador nacional de la izquierda en Querétaro, su visita tiene un objetivo darle continuidad a los trabajos que han iniciado rumbo al 14º congreso nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) que se celebrará del 14 al 16 de diciembre en la ciudad de México. (N.p.4)



COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

ALTERNANCIA

Hoy la alternancia política en México es una realidad y hoy viene por una segunda fase. El presidente Enrique Peña Nieto ayer dio a conocer la integración de su gabinete legal y parte del ampliado; hombres y mujeres que reúnen experiencia en la administración pública de hasta tres sexenios, diferentes filiaciones políticas también se pueden ver entre los nombres de los que hoy comenzarán con las tareas de dirigir al país. El nuevo gobierno que hoy inicia tiene de frente la oportunidad junto con el congreso de la unión de afianzar el destino del país en los próximos 30 años, así como en los últimos 18 años se logró una estabilidad económica, es tiempo de que la mayoría de los mexicanos disfruten de las cifras alegres y de las excelentes calificaciones que se otorgan a nivel internacional. El futuro del país está en las manos de los que nos gobernarán en los próximos seis años, las grandes reformas y las acciones inmediatas no pueden esperar otros doce años de parálisis. Ahí radica la importancia de este día para los niños y adolescentes que hoy son testigos de la transmisión de poderes; al finalizar este sexenio las reformas y los avances que tendrá que entregar el gobierno, que hoy inicia deberán de ser sólidas. Inimaginable sería que dentro de seis años la clase política siga poniéndose en desacuerdo y el país siga viéndolos pelear y no avanzar nada. Hay un nuevo gobierno y los habitantes del país queremos ver la certidumbre y la paz tan anhelada; en los próximos días terminaremos de ver los nombramientos en todas las estructuras de gobierno y las acciones inmediatas que tomará el Presidente de los Mexicanos. Una vez más estamos llamados a apoyar las acciones y a criticar lo que no funcione; el PRI regresa al Gobierno federal, tiene la obligación de cumplirle a los mexicanos, ante una segunda oportunidad que la mayoría de los electores le otorgaron en las urnas. En el ambiente de los políticos se respira el acuerdo esperemos que esa sea la tónica y la lucha electoral de ahora en adelante no detenga para nada el avance del país. DE REBOTE. A partir de hoy disfrute la programación de ABC RADIO en la 107.9 FM y transmisión simultánea en la 670 AM. Le va a gustar. adanolverar@yahoo.com.mx

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

EN LA CALLE. Pareciera que la administración de FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN no fue tan pulcra como nos la vendieron. Hay dispendio, fuga de recursos, nóminas infladas y toda una gama de entuertos para disfrazar sus excesos. Ya iremos sabiendo de qué está hecho el panista que nos quiere gobernar y que cuenta con una aceitada estrategia mediática. Agua puerca, ni de lejos ni de cerca. **(PA, 1A)**

TABLERO

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Carmelo y Pancho, en la picota. Alcaldes fallidos. Según una ley no escrita, la primera obligación de un Presidente, gobernador o alcalde es entregarle a uno de su propio partido. Como lo informó PLAZA DE ARMAS al día siguiente de la elección de este año, 14 municipios vivieron la alternancia. Importantes ayuntamientos del PRI pasaron al PAN y viceversa. José Calzada Roviroso les habría recordado ese compromiso en 2010 a sus ediles triunfantes, entre ellos Gustavo Nieto, de San Juan del Río; Alonso Landeros, de Pedro Escobedo; Rubén Galicia Medina, de El Marqués y Carmelo Mendieta, de Corregidora. Los dos primeros cumplieron, no sin dificultades, y pudieron pasar la estafeta a Fabián Pineda Morales y Graciela Juárez Montes, pero los dos últimos le entregaron a los panistas Enrique Vega Carriles y Antonio Zapata Guerrero, mientras el gobernador recuperaba –se lo debía a su partido– los municipios de la Sierra y otros más. Hoy Carmelo Mendieta está en el ojo del huracán con las denuncias interpuestas en su contra por su sucesor, el presidente municipal Antonio Zapata, ante la PGR por evasión fiscal. Y es que al angelito se le olvidó pagar los impuestos. El tema ha provocado un ríspido debate entre los dirigentes del PRI y el PAN, que se lanzan acusaciones. “Alto a la cacería de brujas” exige Jorge García Quiroz. Que no sea “tapadera” le reclama José Báez Guerrero. Pero como donde hay bueno hay mejor, el Revolucionario Institucional le lanzó a Acción Nacional un obús que tocó su línea de flotación ante el cochinerito del ex alcalde capitalino Francisco Domínguez Servién, hoy senador de la República, que tuvo una administración desordenada, ineficiente y con hoyos negros. Ignoro si Pancho y Carmelo son responsables de todo lo que se les acusa y no podemos saber (ni justificar) que se les taparan sus corruptelas si los resultados electorales fueran distintos.



Lo cierto es que Domínguez y Mendieta, tan malo el pinto como el colorado, entregaron la estafeta a sucesores de otro signo y olvidaron aquella máxima del panista Carlos Castillo Peraza de que a la política no se va a salvar el alma, sino el pellejo. **-CANDIDATOS INDEPENDIENTES-Atrevido.** A favor de la validez de las candidaturas independientes se declaró aquí Flavio Galván Rivera magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, autor del proyecto de calificación de la elección presidencial de Enrique Peña Nieto. Reconocido como “historia viva del derecho electoral mexicano”, según palabras del doctor Santiago Nieto Castillo, el distinguido jurista dictó este viernes una conferencia magistral en el Teatro de la República, en el marco del Primer Coloquio Queretano sobre Sistemas Electorales. En la víspera del inicio de un nuevo sexenio que él legitimó junto con el voto de otros seis magistrados, porque no se pudo demostrar nada en contra, Galván Rivera dijo: “esperemos que sea por el bien de México”. En un documentado repaso sobre las candidaturas independientes y no registradas en México, de 1911 a la fecha, refirió que desde 1946 se estableció lo que él llamó “el monopolio de los partidos políticos”. Solamente ellos pueden registrar candidatos. En opinión de Flavio Galván –pensamiento atrevido, reconoció, el voto por un candidato no registrado debe ser válido y contarse, como ocurrió en 1998 en el municipio de Jiménez, en Tamaulipas, al reconocerse el triunfo de una planilla de ciudadanos independientes. Sin embargo, el magistrado admitió no saber si los candidatos sin partido tendrían derecho a lostiempos oficiales y a prerrogativas y si, en esa hipótesis, debieran explicar sus financiamientos y el uso de los recursos públicos recibidos. ¿A qué tienen derecho si ganan y a qué tienen derecho si pierden? Soltó ante estudiantes y maestros de la Facultad de Derecho de la UAQ. Y dio un dato espeluznante: en 2012 hubo más de 50 solicitudes de candidatos independientes a la Presidencia de la República. Rechazados todos. ¿Se imagina una boleta con más de medio centenar de aspirantes a gobernar este país? Con todo, Flavio Galván Rivera considera que nuestro Sistema Electoral es ejemplo mundial, pero falta democracia económica y social para lograr mayor igualdad entre los mexicanos. Luego de su conferencia fue recibido en Sesión Solemne del Ayuntamiento de Querétaro, presidido por Roberto Loyola Vera, en donde se nombró huésped al magistrado electoral federal, junto con la consejera María Marván Laborde. Muy merecido. **-BLANCAS Y NEGRAS-** Ningún queretano figura en el gabinete legal del Presidente Enrique Peña Nieto, anunciado la víspera por Miguel Osorio Chong, en la muy esperada conferencia que volvió a los usos y costumbres del PRI, cuando el secretario de Gobernación daba la lista de los secretarios, privilegio que se reservaron los mandatarios Vicente Fox y Felipe Calderón. País de abogados. Luis Fernando Pérez Hurtado, director del Centro de Estudios sobre la Enseñanza y el Aprendizaje del Derecho (CEEAD) dio datos sobrecogedores ayer en la Universidad Anáhuac ante los gobernadores de Querétaro y Canadá, José Calzada y David Johnston: hace 20 años había 20 escuelas de derecho en Canadá; hoy son 21. Una más. Hace 20 años había en México 118 escuelas de derecho, hoy son 1,287. Como leyó, 1,287. Más de mil nuevas. Y no somos más justos, remató Pérez Hurtado. Hoy en la mesa política de Radar, conducida por Andrés Estévez Nieto en el 107.5 de FM, se comentará el inicio de una nueva época gubernamental con Enrique Peña Nieto, con la participación de algunos periodistas locales, entre ellos el autor de esta columna que cree firmemente en el dicho de que a los amigos se les conoce en la cárcel, en el hospital y en los programas de radio de sábado a las nueve de la madrugada. **-LA FRASE DE LA SEMANA-** “No sea tapadera de Carmelo” mensaje del dirigente panista José Báez Guerrero al priísta Jorge García Quiroz. (PLAZA DE ARMAS, 30 de noviembre de 2012). **-CINE PLAZA-** El demoledor: con Toño Zapata en el papel de verdugo de Carmelo Mendieta. Filmada totalmente en escenarios naturales de Los Olvera y Balvanera, bajo la dirección de su eminencia gris, Eloy Morales Fong. **-JUGADA FINAL-** A Pancho Domínguez y Carmelo Mendieta que persiguieron a sus antecesores y olvidaron el proverbio chino de que los carniceros de ayer (y no tiene nada que ver con la especialidad del segundo de ellos) son las reses de hoy, un cochino ¡JAQUE MATE! **(PA, 2A)**

NOTAS PRINCIPALES

DQ: EJERCITO, ESTATALE S Y MUNICIPALES

Por Ramón Rodríguez Huitrón

Cerca de mil policías de los tres niveles de gobierno, así como elementos del ejército mexicano resguardarán las instalaciones de la Feria Internacional Ganadera que inicia este viernes en el Ecocentro Expositor ubicado en el municipio de El Marqués, dio a conocer el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. Reveló el plan operativo de seguridad y planeación estratégica para la edición número 77 de esta feria queretana, contará con 959 policías federales, estatales y municipales de Querétaro, El Marqués, San Juan del Río, Corregidora, Amealco, Colón, Cadereyta, Ezequiel Montes, Huimilpan, Pedro Escobedo; además de Bomberos Voluntarios, Cruz Roja y OEP-Seguridad Privada.



"La instrucción que tenemos del gobernador, es estar muy cerca de todos ustedes", dijo el secretario, quien enfatizó que la seguridad, calidad y tranquilidad de un evento como la Feria Internacional Ganadera Querétaro 2012. Está garantizada, "tenemos un cerco que favorezca ese clima a las familias que nos visitan". En su oportunidad, el procurador general de Justicia, Arsenio Durán Becerra, indicó: "mandamos un mensaje de seguridad a todos los visitantes que habrán de estar aquí, no hay improvisación". Asimismo pidió a los policías que "den un buen trato a la ciudadanía, porque estamos para brindar un servicio y atención, y no se tendrá ningún miramiento en la detección de alguna maniobra ilícita". Por su parte, el secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, destacó que es la oportunidad de mandar un mensaje a México y al mundo de lo que es capaz de hacer Querétaro, que tiene equipo de trabajo; y reconoció el apoyo solidario de la 17ª Zona Militar en este tipo de eventos internacionales "y el éxito de este Feria también será por el ejército mexicano". El secretario de Salud, Mario César García Feregrino, y la secretaria de la Juventud, Andrea Spinolo Prieto, coincidieron en sumar esfuerzos para evitar la venta de alcohol a menores de edad, y proteger la salud de visitantes. Los titulares y directivos de las corporaciones de seguridad que estarán participando dentro del operativo, se comprometieron a mantener el orden tanto al interior, como en las afueras del espacio ferial, mismas corporaciones estarán colaborando con un total de 451 son policías, 273 servidores públicos de los diferentes niveles, 147 elementos de seguridad privada, 36 cadetes, 2 médicos, 32 técnicos en urgencias médicas, 9 bomberos, 4 operadores de ambulancias y 5 responsables de la Unión Ganadera Regional. Asimismo, habrá 167 vehículos, un consultorio móvil, 9 ambulancias y un helicóptero, lo que hace un total de 178. Vega Montoto aseguró que habrá filtros permanentes para cuidar el tema del consumo de alcohol, a fin de vigilar a quienes, por excesos, puedan poner en peligro su integridad y la de los demás. De igual manera, se continuará con el alcoholímetro, el cual será reforzado, sobre todo los fines de semana. Cabe mencionar que por parte de la Secretaría de Salud, se estará vigilando de manera constante a los más de 300 vendedores de alimentos y bebidas, quienes son los que en su mayoría son multados y sancionados por ofertar comidas, salsas y aguas preparadas que presentan irregularidades. (DQ Principal)

N: ASUME EPN EL PODER

Por Redacción

El presidente de México saliente, Felipe Calderón Hinojosa, hizo la entrega de insignia y banderas al presidente entrante, Enrique Peña Nieto, en ceremonia protocolaria realizada en Palacio Nacional durante los primeros minutos de este sábado. El acto se realizó en el Patio de Honor del Palacio Nacional, sin la presencia de reporteros, camarógrafos y fue transmitida exclusivamente para la radio y la televisión. (N.p.1)

AM: IMPULSA CANADÁ LA "TRIPLE HÉLICE"

Por Daniel Martínez

El despegue de la economía no puede estar separada de las relaciones entre empresas, instituciones educativas y gobierno. Eso, que es el secreto del desarrollo canadiense, es lo que se llama "triple hélice" y fue recomendado para Querétaro, por el Gobernador General de Canadá, David Lloyd Johnston. Ayer, junto al Gobernador José Eduardo Calzada Roviroso, Lloyd Johnston el Foro Sobre el Futuro de la Relaciones Canadá- México: El papel del liderazgo de la alianza Educación Superior, Gobierno, Sector Privado, realizado en el Tecnológico de Monterrey (ITESM) Campus Querétaro. Ahí recordó que es necesario cumplir las condiciones de revolución social, tecnológica y respecto al Estado de Derecho para que una sociedad se desarrolle. **(AM principal)**

PA: INVESTIGAN A PANCHO

Por Patricia Vázquez

Derivado del proceso de entrega-recepción en la capital queretana, en donde se encontraron un cúmulo de "indicios" de irregularidades respecto a la pasada administración, se han iniciado auditorías exhaustivas en cuatro áreas municipales: la Secretaría de Desarrollo Social, Recursos Humanos, la Dirección de Transporte y el Área de Control patrimonial, informó el auditor Municipal de Fiscalización, Carlos Rentería Rivera. "Derivados de algunos indicios que encontramos del proceso de entrega-recepción dimos paso a realizar estas auditorías fuera de programa y que fueron debidamente autorizadas. En este momento hay auditoría en la Secretaría de Desarrollo Social, la Dirección de Recursos Humanos, la Dirección de Transporte y la Dirección Patrimonial (...) estas auditorías ya están en curso y concluirán más o menos a finales del mes de enero, porque tienen un alcance importante", expresó el funcionario municipal.



Detalló que producto de los indicios encontrados en la revisión de los documentos, las auditorías realizadas ponen especial énfasis en la revisión de la ejecución de gastos y/o uso de recursos. Explicó que para el caso particular de la Secretaría de Desarrollo Social Municipal, se estudia la ejecución de los programas sociales y el uso de recursos en este rubro por lo que incluso, sin entrar a detalle, adelantó que se procederá a seleccionar una muestra aleatoria de los beneficiarios para acudir a los domicilios y cerciorarse de que los apoyos realmente llegaron a dichas personas. “Las observaciones nos permitieron ir a una revisión a profundidad, más allá del proceso de entrega-recepción para tener mayor información con precisión respecto a si hay o no irregularidades. Derivado de lo que observamos y que no puedo entrar a detalle, adelanto que las auditorías en el Área de Desarrollo Social tendrán que ver con inclusive ir a preguntar a los beneficiarios de los programas si recibieron lo que dicen que se les entregó, para poder estar ciertos de que los programas sociales estuvieron llegando a la gente”. El auditor municipal precisó que una vez realizada la muestra aleatoria y de observar más indicios de irregularidades, se procederá a una muestra cercana al 100 por ciento de beneficiarios, pues si derivado de la auditoría se inicia un procedimiento y una sanción por daño a la Hacienda Pública, se tendría que tener el número concreto de casos. En cuanto a la Dirección de Recursos Humanos aseveró que hay revisión a detalle en la nómina, pues incluso se estudia una presunta nómina inflada por la pasada administración municipal, por lo que habrá que esperar a que concluya el procedimiento para tener mayores elementos. “En el caso del Área de Recursos Humanos, saben que el principal gasto de cualquier presidencia municipal es la nómina, entonces hay una revisión profunda de si el gasto está bien ejecutado y ese es el objetivo de la auditoría. Con esta auditoría se va determinar si hay (nómina inflada), para tener más elementos”. **(PA, principal)**

EUQ: ATRAE ESTADO A INVERSIONES CANADIENSES

Por Maritza Navarro

Con más de mil millones de dólares de inversión y 4 mil 500 empleos generados en la entidad, Canadá es el segundo socio comercial más importante de Querétaro, sólo por debajo de Estados Unidos, dijo el gobernador José Calzada. El mandatario y el gobernador general de Canadá, David Lloyd Johnston, quien realiza una gira de trabajo por la entidad, encabezaron el Panel Académico “El Futuro de las relaciones Canadá-México: el papel del liderazgo de la alianza Educación Superior, Gobierno y Sector Privado”, en el ITESM Campus Querétaro. **(EUQ, principal)**

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB